

## 94. DV des Schweiz. Matchschützenverbandes

An der 94. ordentlichen Delegiertenversammlung 2016 des Schweizerischen Matchschützenverbandes (SMV) vom 19. März in Olten, standen die Ehrungen der Schiesssportler des Jahres 2015, sowie das Referat durch Christoph Dürr (Gams) im Mittelpunkt.

In Olten – dem Gründungsort der Matchschützen vom 08. Januar 1922 – begrüßte Präsident Marcel Ochsner (Winterthur), 34 Delegierte, Gäste und Sponsoren. Die Jahresbeiträge bleiben sowohl für Kollektiv- wie Einzelmitglieder auch im 2017 unverändert.

Heidi Diethelm (Märstetten) wurde zum 4. Mal nach 2011 / 2013 / 2014 in der Kategorie Elite und Sarah Hornung (Büren an der Aare) bei den Junioren zum 2. Mal von der DV zur „Schützin / Schütze des Jahres 2015“ gewählt.

Den Tanner Wanderpreis (Bergkristall) für das beste 300m-Dreistellungsergebnis mit dem Freigewehr (Stutzer) auf internationaler Ebene, gewann Claude-Alain Delley (Saint-Aubin) für seine 1171 Punkte an den Europameisterschaften 2015 in Maribor.

Den Michel Ansermet-Pistolen-Wanderpreis ging ebenfalls zum 4. Mal an Heidi Diethelm. Sie verdiente sich diesen Preis mit der Goldmedaille Sportpistole 25 m an den European Games in Baku (AZE) 2015.

### Konditionstraining für Schiesssportler

Christoph Dürr, Junioren Nationalkadermitglied SSV referierte auf kompetente Art und Weise über seine Matura-Arbeit "Konditionstraining und die Auswirkung auf die Leistung im olympischen Gewehr 10 m Stehendschiessen".

Sein Fazit:

- Beruhigende Wirkung des Ausdauertrainings auf das gesamte Nervensystem
- Konditionstraining führte zu einer besseren Stabilität und zu einem besseren Resultat
- Viele Faktoren für die Gesamtleistung entscheidend, Kondition ein Faktor
- Verkleinerung des Halteraums und Verbesserung des Ruhighaltevermögens
- Bessere Effektivität durch bessere Periodisierung / Steuerung der Trainingsinhalte

### Pierre-Alain Dufaux zum Ehrenmitglied des SMV ernannt

Pierre – Alain Dufaux wurde in Würdigung seiner besonderen, langjährigen Verdienste für das nationale und internationale Matchschiessen, sowie für seine unzähligen Schweizermeistertitel von der DV zum Ehrenmitglied ernannt.

Nach einem Töföfunfall beendete er seine Karriere als Nationalliga Fussballspieler und setzte ganz auf die Karte Sportschiessen. Schon bald stellten sich die ersten Erfolge ein. 1971 schaffte er den Sprung in die Kandidatengruppe des damaligen SMSV von Gruppenchef Hans Siniger (Erlinsbach). Seinen internationalen Zenit erreichte er ab dem Jahr 1978. An der WM 1982 in Caracas (VEN) wurde er in der 10 m Luftgewehrdisziplin Vizeweltmeister. 1983 an den EM 300 m in Oslo schoss er sich zum Stehendeuropameister mit neuem Weltrekord! Im gleichen Jahr gelang ihm in Fort Benning (USA) auch den CISM-Weltmeistertitel zu holen. Neben 5 Einzelweltmeistertitel gewann er noch etliche Einzel- und Team-Medaillen. An den Olympischen Spielen 1984 in Los Angeles und 1988 in Seoul war er für die Schweiz am Start. 1990 nach der WM in Moskau gab er nach 20jähriger Zugehörigkeit zum Nationalkader seinen Rücktritt von der internationalen Bühne. Am ESF 2000 in Bière setzte er mit dem Gewinn des Schützenkönigstitels 300 m seinem Palmares eine weitere Krone auf.

Die 95. DV findet am Freitag, 24. März 2017, 19.30 Uhr im Hotel Aarhof in Olten statt.

Heinz Bolliger